MINGOB CON PASO FIRME Oficina de Relaciones Públicas. Edición 16. Octubre 2025.



El Sistema Nacional de Protección Civil, informó que un total de 390.973 personas participaron a nivel nacional en el Segundo Simulacro Nacional de Evacuación, realizado el lunes 13 de octubre, en el marco del Día Internacional para la Reducción del Riesgo de Desastres. De acuerdo con el Centro de Operaciones de Emergencia Nacional (COEN), esta cifra representa el 9.18 % de la población total del país.









Custodios reciben capacitación en el curso de Primer Respondiente

La capacitación abordó los principios básicos de la Ley 57 del 30 de noviembre de 2016, "Primer Respondiente", su aplicación y ámbito de responsabilidad. Además, se reforzaron técnicas de primeros auxilios en casos de insuficiencia respiratoria o paro cardiorrespiratorio, hipertermia e hipotermia, obstrucción de vías respiratorias, hipertensión e hipotensión, estados de shock y síndrome convulsivo



El pabellón 6 de La Joya se corona campeón en liga interna de fútbol

Privados de libertad del pabellón 6 del Centro Penitenciario La Joya se alzaron con el título de campeones en la liga interna de fútbol por la resocialización, tras vencer 2 goles a 0 al equipo del pabellón 2 en una reñida final llena de entusiasmo y compañerismo.





Plan Libertad se expande para brindar mantenimiento y limpieza en la CSS

Tras el éxito del Plan Libertad en la provincia de Bocas del Toro, donde personas privadas de libertad realizaron labores de mantenimiento y limpieza en instalaciones de la Caja de Seguro Social, autoridades del Sistema Penitenciario y representantes de la CSS sostuvieron una reunión de acercamiento para coordinar jornadas similares en el resto del país.



Personas privadas de libertad del Complejo Penitenciario La Joya participaron en una charla de prevención sobre el cáncer de próstata y de mama, desarrollada en la Clínica Virgen de la Merced, como parte de las actividades orientadas a promover

la detección temprana y crear conciencia sobre la importancia del autocuidado. El conversatorio fue dirigido por personal de enfermería de la clínica.



Refuerzan lazos afectivos

Continuando con iniciativas que fortalezcan el vínculo familiar entre madres que están privadas de libertad y sus hijos adolescentes, el Ministerio de Gobierno, llevó a cabo una jornada de intercambio entre el Centro Femenino de Rehabilitación Doña Cecilia Orillac de Chiari (Cefere) y el Centro de Custodia de Cumplimiento de Las Garzas, que busca regular las emociones y fomentar la responsabilidad compartida en el proceso de reinserción

Ministerio de Gobierno desarrolla jornada académica sobre el Sistema Penitenciario

Esta iniciativa tiene como objetivo vincular de manera activa a un grupo de estudiantes del Doctorado en Derecho de la Universidad Santa María La Antigua (USMA), con la realidad social e institucional del Sistema Penitenciario a través del diseño, elaboración y validación de manuales de procedimientos estandarizados para cada uno de los departamentos de la Dirección General del Sistema Penitenciario (DGSP).





Viceministra Bill participa de la primera Cumbre de Turismo Indígena de América Latina y el Caribe

La viceministra de Asuntos Indígenas, Doris Bill Fábrega participó de la firma de la Declaratoria de Turismo Indígena de América Latina y el Caribe, realizada en Popayán, Colombia; documento que recoge y define los lineamientos para consolidar un turismo indígena regional basado en la interculturalidad, la sostenibilidad y el buen vivir.













Recorrido por los Centros de Custodia y Cumplimiento de Adolecentes

El viceministro de Gobierno, Juan Francisco Borrell y la directora del Instituto de Estudios Disciplinarios, Ysatis Forte realizaron un recorrido por los Centros de Custodia y Cumplimiento de Adolecentes, ubicados en Colón, Chiriquí y Herrera, para evaluar la ampliación de programas de resocialización, ver qué cosas se pueden cambiar, implementar o replicar buenas prácticas en otros centros.

Son los guardianes que cuidan a los jóvenes infractores

Los custodios penitenciarios tienen como función encargarse de velar por la seguridad y el proceso de resocialización de los jóvenes infractores. Esta labor que realizan cada día, fue reconocida durante un acto de celebración del "Día del Custodio Penitenciario", organizado en el Centro de Custodia de Arco Iris en el corregimiento de Las Garzas.







Charla sobre la prevención del cáncer de mama y próstata

Recibimos la visita de personal de la Asociación de Enfermeras de Panamá, quienes dictaron una charla sobre la prevención del cáncer de mama y próstata, con el objetivo de crear conciencia sobre la importancia de la detección temprana, reconocer las señales de alerta y fomentar el autocuidado.

COTEL se une a la celebración del Día Mundial de los Correos

Correos Panamá se une a la conmemoración de los 151 años de la celebración del Día Mundial del Correo, que fue proclamado por el Congreso de la Unión Postal Universal, en1874 en Berna, Suiza. Participamos de una misa de Aniversario en la Basílica de Don Bosco en el corregimiento de Calidonia.







Entrega de donación a la sala de geriatría del Hospital Santo Tomás

Como parte de nuestro compromiso con la comunidad y en especial con las personas adultas mayores, se realizó la entrega de una importante donación a la Sala de Geriatría del Hospital Santo Tomás, consistente en siete canastas con productos de aseo personal destinados a los pacientes internados en esta unidad.



Inicio de prácticas escolares 2025

Dimos inicio al Programa de Practicantes 2025, mediante el cual 11 estudiantes del Centro Educativo Básico General Homero Ayala se incorporan a nuestra institución para realizar su práctica comercial. Este programa les brinda la oportunidad de aplicar sus conocimientos, fortalecer sus habilidades y vivir de cerca la experiencia del entorno laboral.



Sistema Nacional de

Protección Civil - Sinaproc



Escalas de avisos por condiciones climáticas servirán para mejorar alertas emitidas por Sinaproc

"Esta herramienta es valiosa para que los ciudadanos estén informados de situaciones que se puedan presentar con el clima", afirmó la ministra de Gobierno, Dinoska Montalvo, en conferencia de prensa. La ministra se refirió al nuevo Portal de Vigilancia Hidrometeorológica por distrito, presentado por el Instituto de



Meteorología e Hidrología de Panamá (IMPHA), el cual permitirá mejorar la precisión de las alertas emitidas por Sinaproc ante eventos de lluvia.



Se unen y caminan por una cultura de prevención

Diversas instituciones del gobierno, colegios oficiales, universidades, estamentos de seguridad y empresa privada, participaron de la caminata de sensibilización en marco del Día Internacional para la Reducción del Riesgo de Desastre 2025.

Primer Simulacro de Evacuación Agropecuario

Se realizó con el objetivo de fortalecer las capacidades de respuesta del sector agropecuario ante emergencias por inundaciones, en las comunidades de Flores y Cacao, distrito de Tonosí, provincia de Los Santos, seleccionadas por su alta vulnerabilidad ante inundaciones y desbordamientos de ríos.





Capacitaciones

Funcionarios refuerzan sus conocimientos sobre las normas en materia de derechos de las personas con discapacidad

Con la finalidad de aclarar dudas y reforzar el conocimiento de los funcionarios a nivel nacional con respecto a la legislación sobre los derechos de las personas con discapacidad, el otorgamiento de las 144 horas por motivos de discapacidad o enfermedades crónicas y el fuero por discapacidad, la Oficina de Equiparación de Oportunidades, realizó diversas jornadas de sensibilización en Coclé, Azuero y Panamá.







Taller de Masculinidad Positiva

La Oficina de Igualdad de Oportunidades organizó un taller de masculinidades positivas, con el objetivo de promover la igualdad de género y fomentar relaciones más sanas y equitativas entre hombres y mujeres, además, de generar un espacio de reflexión sobre los modelos tradicionales de masculinidad, ofreciendo nuevas herramientas para construir identidades masculinas más inclusivas y respetuosas.





MEF y Banco Mundial capacitan personal de los proyectos de inversión en Panamá

El Ministerio de Economía y Finanzas y el Banco Mundial realizaron una capacitación conjunta, dirigida al personal que opera los diferentes proyectos que se desarrollan en el país financiado por esta entidad multilateral, con el objetivo de evaluar los planes de acción para optimizar la implementación de la cartera de proyectos, fortalecer la capacidad de ejecución del personal en las unidades implementadoras y destacar los procesos de país en la planificación de las inversiones públicas y el ciclo presupuestario.



Jornada sobre violencia de género

La Oficina de Equiparación de Oportunidades desarrolló una jornada de sensibilización con el propósito de fortalecer los conocimientos sobre igualdad de género y prevención de la violencia, en conjunto con el Ministerio de la Mujer, entidad pronto a convertirse en el Instituto Nacional de la Mujer.







El Ministerio de Gobierno y su equipo de trabajo continúa con su patrullaje nacional en la provincia de Chiriquí, donde realizó su importante reunión con los Centros de Operaciones de Emergencias (COE) para revisar y dar seguimiento a los planes operativos de respuesta ante las posibles lluvias que se aproximan, reforzando la preparación y la coordinación interinstitucional.





Nueva Junta Radioaficionados toma posesión

En cumplimiento del Decreto Ejecutivo N°64 del 28 de mayo de 2019, que dicta disposiciones sobre los servicios de los Radioaficionados en Panamá, el Ministerio de Gobierno a través de la Dirección de Medios de Comunicación realizó la juramentación e instalación de los miembros de la Junta Nacional del Servicio de Radioaficionados para





El patrullaje nacional del Mingob incluyó reunión con los alcaldes de Chiriquí para tratar el tema de la justicia comunitaria

Amplia explicación recibieron los alcaldes y asesores legales de los municipios de Chiriquí, por parte de la ministra de Gobierno, Dinoska Montalvo y la asesora Nyree Levi, sobre la justicia comunitaria, que busca fomentar la convivencia pacífica y crear una justicia más accesible, humana y cercana a las comunidades.





Mingob continúa con traspaso de despacho de los Juzgados Comunitarios

El Ministerio de Gobierno, a través de la Dirección de Resolución Alterna de Conflictos, continúa con el proceso de traspaso de despacho de los Juzgados Comunitario de la provincia de Los Santos a este ministerio, con el objetivo de fortalecer la atención a los distritos que componen el circuito 7-1, Las Tablas, Guararé, Pocrí y Pedasí.









DIPRED en tu escuela

La Dirección para la Prevención de la Delincuencia Juvenil se trasladó a las Escuela Ernesto T. Lefevre y José Antonio Remón Cantera, donde compartimos con los niños, niñas y jóvenes una jornada llena de aprendizaje, diversión y valores. Mediante talleres sociales, culturales y recreativos, promoviendo la prevención, el respeto y la convivencia sana, creando espacios donde cada estudiante puede desarrollar su potencial y fortalecer sus habilidades.







Otorgan estatus de refugiados

En su quinta reunión ordinaria del año, la Comisión Nacional para la Protección de Refugiados (Conare), presidida por el viceministro de Gobierno, Juan Francisco Borrell otorgó el estatus de refugiados a cinco solicitantes de Venezuela, Cuba y Nicaragua y rechazó una solicitud.



Transporte



En una primera fase, se ejecuta un proceso de reordenamiento vial en puntos clave como Paitilla, Calidonia, 5 de Mayo y la Gran Terminal de Transporte, contemplando mejoras en la infraestructura, señalización, control del tránsito y la fiscalización del transporte público y privado.



Mesa de Trabajo del Mingob realiza ejercicio en campo

La Mesa de Trabajo Intersectorial Permanente que lidera el Ministerio de Gobierno junto a la Autoridad de Tránsito y Transporte Terrestre (ATTT) continúa con los ejercicios en campo para constatar el día a día que vive el usuario que utiliza

el transporte público. En esta ocasión, se realizó el recorrido acostumbrado que hacen los panameños en la Terminal del Transporte, específicamente del sector Oeste.









Nueva gobernadora de la Comarca Ngäbe-Buglé

Por designación del presidente de la República, José Raúl Mulino, designó a Amarilis Cáceres Andrades como nueva gobernadora de la Comarca Ngabe-Buglé. Cáceres Andrades, reconocida por su trayectoria como maestra de grado y su compromiso con la educación de la niñez panameña, expresó su agradecimiento por la designación y reafirmó su vocación de servicio a las comunidades de la comarca.

Gobernadores afianzan sus conocimientos sobre ética, transparencia y acceso a la información

Gobernadores y vicegobernadores del país, participaron de una jornada de capacitación ofrecida por la Autoridad Nacional de Transparencia y Acceso de la Información (ANTAI), en la que se trataron diferentes temas tales como: acceso a la información; falta del código de ética; conflicto de intereses en la función pública y protección de datos personales.





Oficina Institucional de

Recursos Humanos



Organizamos el curso de Canva para enseñar el uso de herramientas prácticas para crear presentaciones, publicaciones digitales, documentos institucionales con un diseño atractivo y funcional.



Donación al Instituto
Oncológico Nacional de
pañales desechables y
artículos de aseo personal,
para apoyar a los pacientes
de la entidad, brindándoles
ayuda y solidaridad durante
su proceso de tratamiento.



Conferencia "Historia y Símbolos Patrios: Raíces de nuestra Identidad", para recordar los hechos históricos y los símbolos patrios como pilares fundamentales de nuestra identidad nacional.



Capacitación sobre
"Promoviendo Salud Mental:
Cuerpo, Mente y Emociones
en Armonía", fortaleciendo
la salud mental, la gestión
emocional y los hábitos
de vida saludables en el
entorno laboral.



Charla "Prevención y Detección Temprana del Cáncer de Mama y Próstata" para promover la concienciación y la educación sobre la prevención y detección temprana de esta enfermedad.



Se realizó jornada de salud para la prevención y cuidado integral. Estos examenes fueron de pruebas de PSA y análisis químicos, contribuyendo al bienestar y la detección temprana de posibles afecciones.

Un total de 65 evaluaciones recibidas y acreditadas en Carrera Penitenciaria:

- Calificación predominante: La calificación sobresaliente es la más frecuente, sumando 41 evaluaciones, lo que representa aproximadamente el 63.08% del total.
- Calificaciones satisfactorias: Las evaluaciones calificadas como satisfactorio suman 24, lo que constituye aproximadamente el 36.92% del total.

